



El Estándarte Católico

DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos)

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia al Director.

Año X

Martes 19 de Junio de 1900 N.º 2696

Luchar hasta la muerte

No se alarmen nuestros pacíficos lectores: no vamos a encender la tea de la discordia, ni tratamos de combatir con cañones y fusiles: nuestra campaña es pacífica, nuestra lucha legal, nuestro campo las ideas.

Atravesamos una época tristísima, en que la verdad es discurdada, el derecho conculcado, la revelación despreciada, la fe escarnecida, negada la existencia de Dios, socavada la moral, perturbada la familia, trastornada la sociedad, y el estandarte glorioso de la cruz escarnecido y hecho girones. La propaganda del error toma cada día nuevos vuelos y procura seducir á los obreros y descarriar á nuestros hijos y quitar la fe del corazón de nuestras esposas, y pervertir la estudiosa juventud, y arrancar á Jesucristo su influencia moral, social y doméstica para arrebatarle luego con facilidad suma la influencia religiosa; porque ¿qué es una religión que no se arraiga en la familia y en la sociedad, que no sirve de ancha y única base á la moral? ¿Qué hemos, pues, de hacer los católicos? «Luchar hasta la muerte».

Pero para la lucha hemos de estar armados de un convencimiento pleno y sincero y enardecidos por el celo santo de la gloria de Dios. Hemos de poseer una fe completa y enérgica, hemos de pensar como piensa nuestro supremo Gerarca, hemos de admitir con reveren-

cia filial lo que admite y rechazar lo que rechaza, hemos de obedecer todas sus órdenes, prestar obediencia á todas sus insinuaciones, sin que sean parte para alejarnos de esta línea de conducta, ni los compromisos de familia, ni las relaciones de la amistad, ni las exigencias de la política. Para luchar por nuestra fe es necesario tenerla, y no se tiene si no es completa, si no es cual la exige el Papa como cabeza de la Iglesia católica. Sólo cuando de este modo la poseemos, sólo cuando en medio de esta efervescencia de la lucha miramos fijamente á Roma para hacer sus indicaciones, norte de nuestra conducta y estandarte para la campaña, sólo entonces podremos decir: «Luchar hasta la muerte».

El celo es indispensable á todos en estas circunstancias; pero no hay celo sin amor á Dios, no hay amor á Dios sin virtud, no hay virtud sin cumplir los preceptos de nuestra ley, no se cumplen bien estos preceptos si no existe un buen fondo de piedad. Tenemos obligación de ser y parecer más cristianos, más fervorosos católicos hoy que ayer y quizás mañana más que hoy. Si nos dejamos dominar por las pasiones, las pasiones nos harán caer pronto en el error. En épocas de turbulencias, el que no es muy virtuoso corre peligro de apostatar. Y debemos parecer lo que somos: no basta una piedad oculta, una piedad para uso particular ó de la familia; hemos de ser piadosos cuando tratamos con los buenos, para animarlos, cuando tratamos con

los malos, para confundirlos. En público y en secreto hemos de profesar nuestra fe, de hacerla brillar por medio de nuestras obras, y hemos de practicar estas obras á la luz del día, delante de nuestros enemigos, á la faz del mundo. Sin este valor no hay celo, porque el celo es el valor en la defensa de los intereses de Dios; y sin celo jamás nos atreveremos á empuñar y á tremolar con valentía el estandarte de la fe contra la impiedad con la significativa divisa de «Luchar hasta la muerte».

El Amigo del Pueblo

Nuestra Diócesis: AL CORAZON DE JESUS

En Castellón

Además de las funciones del Sagrado Corazón en la Purísima Sangre, se hacen ejercicios todo el mes en la Arciprestal, en San Miguel y en la Iglesia de la Beneficencia, en la que el Cura Castrense don Gaspar Ferré comenzó el día del Corpus una novena á la que asisten todos los asilados, consistente en Misa mayor, exposición, meditación y letrillas, terminando el día del Corazón de Jesús.

En Villarreal

Solemnes cultos que en honor del Sagrado Corazón de Jesús se han de celebrar en Villarreal:

Viernes 22. A las 7 de la tarde se dará principio al Triduo exponiéndose S. D. M. Acto continuo se rezará la estación cantándose los alabados de Sampere. Luego habrá Trisagio, Sermón por el R. P. Virgilio Carmelita descalzo, ejercicios del mes y reserva.

Sábado 23, lo mismo que el día anterior.

Domingo 24. A las 6 y 1/2 de la mañana Comunion General, celebrando la Misa el Rdo. Arcipreste. A las 9 se expondrá S. D. M. y habrá Misa solemne á toda orquesta predicando el expresado Padre carmelita descalzo. Por la tarde los ejercicios del día anterior y procesión con la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

SOLEDAD

—(101)—

Para hablar con Dios á solas del gran negocio del alma ¿qué bien se está allí al abrigo de aquellas naves sagradas! Mientras de la ardiente siesta transcurren las horas vagas, en las desiertas capillas penetra una luz escasa dando tonos reposados á las imágenes santas de los seculares lienzos que sus muros engalanan. El órgano, con su inmensa mole de tubos y flautas, yace callado y dormido esperando la mañana para despertar lanzando una nota desgarrada. Los recios libros de coro pesadamente descansan en los anchos facistolos con las hojas desmayadas; duermen sueños más profundos las sepulcrales estatuas tendidas allá á lo largo de las urnas funerarias, y cabecean las luces en los vidrios de las lámparas. Todo reposa en el seno de la más augusta calma; tan sólo de vez en cuando se oyen las tenues pisadas del mudo guardián que cruza por las naves solitarias golpeando el pavimento con su pértiga de plata.

Vieja Catedral que nunca
de mi memoria te apartas,
pendidas sean las manos
que tus piedras de bastaron;
la caridad que penetra
por tus redondas ventanas;
tus imágenes tranquilas
y tus ojivas gallardas;
tu oscuridad que me alumbró;
tu soledad que me ampara;
tus muertos que me dan vida;
tu silencio que me habla,
y aquel rincón escondido
entre las sombras opacas
que huele á sepulcro viejo
y á ruínas desenterradas,
donde con mi Dios á solas
trato el negocio de mi alma
mientras de la ardiente siesta
transcurren las horas vagas!

Ram de Viv.

La Catedral de Calahorra

El incendio de la Catedral de Calahorra ha sido una verdadera catástrofe.

Fue completamente destruido el hermoso retablo del altar mayor. Pertenecía al género plateresco, y fue mandado construir en el pontificado de D. Pedro Manso, á fines del siglo XVI ó principio del XVII.

Al salvar las reliquias de una urna quemada, se ha observado que en ella se encerraban las cabezas de San Emeterio y San Celedonio, cosa que según se dice, se ignoraba, puesto que estos restos se veneran en Santander en la creencia que en Calahorra solo había varios huesos, como reliquias de los Santos.

Junto á aquellas, se encontró una cajita de metal cincelado que se cree contenga algún dato para esclarecer esta duda, de cuya caja se hizo cargo el beneficiado D. Gerardo Arenzana.

La Catedral ha quedado parte de ella en ruinas.

Entre los escombros se van extrayendo trozos de plata y algún diamante de las urnas, y se ha acordado cerner las cenizas á fin de recuperar en lo posible las piedras preciosas.

Además de las urnas con su pedería y efigies de los Santos, se han quemado lámparas, candelabros, evangelios, riquísimas alfombras, el dosel destinado á los días de primera é infinidad de valiosos objetos.

Notable descubrimiento

La Biblioteca nacional de Francia acaba de adquirir una obra, única en su género, que ha sido hallada en el Asia menor.

Se trata de un fragmento del Evangelio de San Mateo, en griego, y en pergamino de color rojo.

Las letras son de oro y están adornadas con cinco miniaturas que, dado su valor arqueológico y artístico, serán reproducidas por

la Academia de inscripciones y Bellas Letras, y objeto de un estudio que verá la luz en el "Journal des Savants."

La Academia francesa ha adquirido también un libro de horas, de valor inestimable, ejecutado en 1549 por el condestable de Montmorency por los mismos artistas que hicieron el célebre libro de horas de Enrique II, que se conserva en la sala reservada de la Biblioteca nacional.

NOTICIAS BREVES

—(o)—

En la iglesia de Jesús, de Roma, ha celebrado su primera Misa un sacerdote que fué de peregrino con la sección de romeros de Bilbao. Predicó un P. Asistente del General de la Compañía de Jesús y cantó la misa el orfeón de seminaristas de Vitoria, que fué con la peregrinación.

Una horrible desgracia ocurrió el miércoles en Cesures (Pontevedra). Las señoritas María y Genara Novo, hijas del conocido comerciante D. Manuel, han perecido ahogadas con motivo de hundirse la canoa en donde iban de excursión acompañadas de su familia y varios amigos. El hecho causó gran sensación en Cesures. Dichas señoritas contaban 25 y 23 años, respectivamente y habían regresado hace poco de París.

Ha sido nombrado alcalde de Valencia, habiendo ya tomado posesión ayer tarde, D. José Montesinos.

Se han recibido despachos oficiales de Tánger participando que ha llegado el Destructor, procedente de Mazagán, con pliegos de la embajada española que fué á Marrak-sh.

Ha unos días descargó una imponente tormenta en Campotejar que ocasionó en el campo daños de gran importancia, habiendo hecho las aguas mayores estragos en los cortijos denominados Rey, Juncar y Garrafate. Las aguas del río de este nombre inundaron varias casas del pueblo.

En Sevilla han sido detenidos cinco rateros entre los que figura el Camisari, ladrón y atracador, al que se buscaba desde hace mucho tiempo por suponerlo autor de buen número de delitos.

En Turégano dos vecinos de dicha villa han matado á palos á Rufín Cabrero. Atribuyese el crimen á resentimientos personales que mediaban entre la víctima y los agresores.

Telegrafian de Huelva que, terminada la huelga de cargadores del muelle de Riotinto, los obreros de las minas, aunque en pacífica actitud no vuelven al trabajo. El movimiento de trenes sigue paralizado.

Telegramas de París, comunican que el jurado de la sección de grabado ha concedido medallas de honor al español Sr. Urrabieta, á un alemán y á un inglés.

Según un despacho, el cazatorpederos Destructor emprendió ayer su viaje con rumbo á Mazagán á donde lleva, para la embajada española, pliegos que contienen órdenes interesantes.

En un depósito de aguas del término de Arahal pereció ahogado José González Dominguez, vecino de aquel pueblo y de 60 años de edad.

También en término del Pedroso se ahogó en una alberca un niño de siete años, que en un desierto de su padre se dirigió á aquel sitio, donde le encontró más tarde, flotando su cadáver en el agua.

La alcaldía de Manresa ha multado á unos jóvenes por haber contravenido las órdenes dadas por la misma, arrojando serpentinas al paso de la procesión del Corpus.

El Sr. Dato ha confirmado oficialmente las noticias recibidas de Riotinto participando que en aquella comarca reina completa tranquilidad y que ha terminado la huelga, que prometía revestir caracteres alarmantes.

En la huerta de Orihuela (Alicante), algunos agricultores han plantado tomate inglés, y la cosecha de este fruto marcha muy bien, prometiendo un abundante rendimiento. El tomate inglés es de condición tan superior al de la tierra, que vale en todas partes un 50 por 100 más, y con este dato basta para comprender la importancia de este cultivo.

A últimos del mes actual se celebrará en Manresa un Congreso de la Federación de la Industria textil española, en el cual se discutirán importantes asuntos.

Recientemente unos albañiles que trabajaban en una casa de Badajoz encontraron empotrada en la pared, una vasija llena de monedas de oro y de plata antiguas, predominando las primeras.

Los 23 moros que han corrido la pólvora en Granada con motivo de las fiestas del Corpus, han llamado grandemente la atención por su vistosa indumentaria. Proceden de Bal-Abbes y han traído 20 caballos, hermosos animales de la más pura raza árabe, que fueron muy admirados por los inteligentes por la arrogante lámina de dichos cuadrúpedos y su finura de remos.

Al ser conducidos en Cádiz á la audiencia para comparecer en un juicio oral, y á su paso por los callejones de Cordoso, fugáronse dos presos llamados Miguel García y Enrique Fuster, que con tres más y una mujer eran escoltados por dos agentes de policía.

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que los prestamistas sobre alhajas, ropas, muebles y otras prendas, fijen un timbre de 10 céntimos en las matrices de los documentos que entreguen, siempre que las operaciones sean mayores de 10 pesetas.

El Liberal publica una interview con el Sr. Paraiso, en la que éste elogió la campaña emprendida por dicho periódico, y dice que hay que exigir á los gobernantes nueva orientación y política nueva.

La huelga de los obreros de los Docks en Londres está tomando proporciones imprevistas. Los huelguistas llegan ya á 24,000.

La insurrección ha tomado últimamente un gran incremento. Se han apoderado de Panamá los insurrectos, 14,000 marchan para tomar á Bogotá.

En la Junta de Obras del Puerto

de Huelva se ha descubierto una irregularidad que asciende á 175,000 pesetas.

A la edad de ochenta y dos años ha fallecido en París el príncipe de Joinville, hijo tercero de Luis Felipe.

Bolsa de Madrid.—18, 5 tarde.—Interior 71'95; Fin mes 72'05; Amortizable 80'70; Aduanas 102'00; Cubas viejas 85'70; Cubas nuevas 71'75; Filipinas 90'75; Cambios París 26'75; Cambios Londres 31'50; Nuevo Empréstito 89'40

Pronósticos del tiempo

—(o)—

El martes 19 se formará un mínimo barométrico á nuestro Sudoeste que producirá alguna lluvia tempestuosa en las regiones meridional y de Levante con vientos del 2.º cuadrante.

El periodo lluvioso y tormentoso más importante de la quincena se desarrollará desde el 20 al 24 á consecuencia de actuar directamente sobre nuestras regiones las invasiones oceánicas.

Desde la tarde del miércoles 20 empezarán á producirse algunas lluvias tempestuosas en Portugal, Andalucía y Galicia, porque al mismo tiempo que aparecerá una depresión entre Madera y Portugal, se acercará otra hacia el golfo de Gascuña.

Ambas depresiones se aproximarán á nuestra Península el jueves 21, dando motivo á que se generalicen las lluvias y tormentas con vientos de entre SO y NO.

El viernes 22 continuará el régimen lluvioso y tormentoso bastante general, porque la depresión de Gascuña pasará por el Mediodía de Francia en dirección al Mediterráneo, y la del sudoeste se encaminará también hacia dicho mar, atravesando algunas fuerzas nuestra Península.

Dos núcleos tempestuosos existirán en el Mediterráneo el sábado 23, uno hacia el golfo de León y otro entre Argelia y Baleares. Al mismo tiempo una nueva depresión se formará al oeste de Francia.

Seguirán siendo las lluvias y tormentas bastantes generales, registrándose especialmente en Cantabria y regiones vecinas al Mediterráneo.

Vientos de entre SE. y NE.
El domingo 34 continuarán las bajas presiones en el citado mar Mediterráneo, produciéndose algunas lluvias en nuestras provincias lindantes con dicho mar.

Del 26 al 27 una depresión situada entre las Azores y Portugal ocasionará algunas lluvias tempestuosas por el Noroeste y Oeste de la Península; particularmente el miércoles 27 en que por hallarse el centro de depresión más cerca de nosotros, se propagarán las lluvias hasta la región central.

Los días 29 y 30 serán bastantes lluviosos y tormentosos á causa de una depresión que llegará á Irlanda, y de otra que actuará por el Oeste y Sur de la Península.

CRÓNICA

Ha sido nombrado ecónomo de Villafamés D. Lorenzo Cot, coadjutor de Vinaroz.

De Moró pasa allí también el coadjutor D. Agustín Sanz, cuya vacante cubre D. Francisco Domínguez, de Almazora.

De Villafamés ha sido trasladado, á San Jorge, don Tomás Alegre.

Leemos hoy en nuestro excelente colega de Granada «El Triunfo», que ha fallecido en Baza, á los 20 años de edad, la virtuosa señorita D.ª Teresa Fernández Funes, hija de nuestro estimado correligionario y compañero, el director del valiente diario granadino.

Nos asociamos de veras al dolor que sufre el distinguido católico D. José Fernández, y pedimos al lector una oración por el alma de la difunta.

R. I. P.

—Escriben ayer de Castellón:

José Armengol Cardona, de 32 años de edad y operario de la fábrica de aserrar maderas de los señores Hijos de Nicolau, venía ayer tarde de Onda y al llegar á la llamada Puerta Nueva, se apeó del tranvía cayéndose las ruedas por un pie y destrozándose.

El herido fué conducido al Hospital en donde le asistió de primera intención el médico D. José Pachés, amputándole luego el pie magullado.

—El Rdo. D. Eulogio Tena Marín, uno de estos días celebrará solemnemente por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de Villafranca del Cid, apadrinándole don Celestino Aznar Tena y D.ª Encarnación Tena Teca; y ocupará la Sagrada Cátedra el Rdo. Dr. don Felipe Tena O. D.

—Nuestros amigos de Vinaroz, los buenos católicos de aquella ciudad, creen, como nosotros, que obrarán muy cuerdamente las personas de orden absteniéndose de visitar Vinaroz en las próximas fiestas; pues si en días ordinarios los anticatólicos promueven algaradas, ¿qué puede esperarse de estos descamisados en días de gran movimiento y afluencia de forasteros?

—Después de unos brillantes ejercicios ha obtenido en Salamanca la licenciatura en filosofía y letras, el aprovechado joven nuestro amigo don José Franquet y Homedes que las había cursado en Deusto.

Enviamos nuestra felicitación al joven licenciado y á su apreciable familia.

—El señor gobernador civil de Barcelona, ha autorizado á los Carmelitas Descalzos de Tarragona para que puedan coleccionar limosnas en la provincia de Barcelona con destino á las obras del convento é iglesia de los PP. de dicha orden.

—Son de verdadera importancia las reformas llevadas á cabo en el Salvador de Onda por el presbítero Administrador D. Juan Villar Domingo. A lo largo de la fachada del edificio,

se ha construido una acera de portland que mide cerca de tres metros de anchura y sobre la que hay elegantes bancos de jardín. En la entrada y corredor de la sacristía, se ha cambiado el pavimento. Se ha instalado en la fuente y en las tres plazas, alumbrado, colocándose al efecto diez aparatos productores de gas acetileno. El celo y prudencia de aquel Sacerdote tienden con esto á cortar los abusos que las gentes bulliciosas cometen frecuentemente en edificios de esa índole. En el comedor del primer piso, se han cambiado las mesas de madera, por bonitas piedras de mármol y se ha abierto un balcón en la parte recayente á la huerta.

También se ha aumentado en las principales habitaciones el mueblaje y reformado muchas otras cosas que contribuyen al aseo y elegancia de aquel célebre Ermitorio. No dudamos que las muchas personas que visitan la milagrosa Imagen del Salvador y gustan de permanecer en su compañía algunos días, verán complacidos tales mejoras y aplaudirán como nosotros, la discreción y el celo del ilustrado Sacerdote á quien su pueblo ha confiado tan honroso cargo.

—Comunica el capitán de la guardia civil de Reus, que á las siete de la mañana del domingo, el tren correo de Lérida antes de llegar á aquella ciudad despidió de la vía á Rita Manresa de 64 años de edad, natural y vecina de Cerviá, ocasionándole contusiones en el cuerpo que le produjeron la muerte instantánea.

—En el pueblo de Chilches ha sido herido de bastante gravedad en el vientre el vecino de aquel pueblo Antonio Sebastián Esteve por el vecino de Vall de Uxo, Ramón Tur Porcar el cual ha sido detenido.

—Al vecino de Lucena Joaquín Juan Ribes, le robaron anteayer de una arca en que los guardaba 26 duros en plata, un billete de 25 pesetas y varias pesetas sueltas.

Ignóranse los autores de este robo que se perpetró en pleno día y con todas las facilidades, pues no solamente estaban en las cerraduras las llaves de las puertas de la casa si que también la del arca en donde el dinero se guardaba.

—No es el Sr. González el designado para ocupar el Gobierno civil de esta provincia, como decían los últimos telegramas que publicamos ayer, sino el Sr. Cañizares, actual Gobernador de Zaragoza.

—Continúan nuestros agricultores la trilla de los arigos, dándose por satisfechos de la gran cantidad de grano que ofrecen este año las doradas espigas, especialmente en las partidas comprendidas desde Bitem al mar.

Se necesita

Un oficial barbero, que sepa cumplir su obligación, en la barbería de D. Carlos Gasulla, Ciudad, 4.

Se alquila

el espacioso almacén que posee en su huerto, situado cerca de la estación del ferrocarril, la Sra. Viuda de don Ramón Borrell.

Razón: calle San Blas, 34, 1.º

Se vende

por defunción de su dueño D. José Pla y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la Plaza de la Constitución, N.º 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la Zapatería de Moros, Plaza de la Catedral.—Tortosa.

Sección Religiosa

Día 20

Durante la Octava del Corpus, estará expuesto el Señor en la Catedral durante los Oficios de mañana y tarde, habiendo procesión todos los días antes de la reserva de la tarde que será á las 5.

En las iglesias de Religiosas de la Purísima, San Juan y Santa Clara, habrá también exposición por mañana y tarde en la Misa y rezo de la Comunidad.

—En la iglesia de San Antonio, á las 7 de la mañana continúan los ejercicios del Mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 y 1/2 de la tarde.

Lo de China

De Shanghai telegrafian que 7.000 rusos con 12 ametralladoras salieron de Tien-Tsin con dirección á Pekín.

Dícese que las tropas chinas sostuvieron en las cercanías de Takou un combate con los soldados extranjeros y que éstos ocuparon las posiciones de agnellas.

—Los box rs recorren las calles de Pekín cometiendo todo género de desmanes.

Las tropas europeas ocupan á Takou.

Ha comenzado la guerra contra China.

Los box rs incendian los principales edificios de Pekín y degüellan á los cristianos.

El representante de Alemania en Pekín se halla en poder de los boxers.

De ser cierta esta noticia la cuestión de China adquiriría mucha gravedad.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 19.

Hoy ha hecho un calor extremo.

A las diez de la mañana señalaba el termómetro 32º y á las doce marcó 35º.

La temperatura máxima fué de 37º y la mínima de 19º.

—Mañana se reunirán nuevamente los letrados que entienden en el

asunto de la acción popular, con objeto de adoptar acuerdos definitivos.

—Por fin, parece que hoy á la 1 y media de la tarde, serán recibidos por la Reina los representantes de la Unión Nacional, cuya audiencia les ha sido concedida ya.

—«El Correo Español», publica esta noche una carta de Don Carlos dirigida al señor Polo y Peyrolon.

En ella habla de todos los asuntos de actualidad y de la actitud del partido carlista.

—Hoy se carece por completo de noticias de la guerra del Transvaal.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista
CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al publico en general un nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Nota.—Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Economía

La mejor incandescencia por el gas, se obtiene con los mecheros AUER, los que han merecido Medalla de Oro en las Exposiciones Universales de Chicago (año 1893) y Lió (1894); Medalla de Plata en la de París (1889); Gran Premio en las de Amberes (1894) y Bruselas (1897) y Diploma de Honor en la de Burdeos (1895).

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas.

Unico representante de la casa AUER en Tortosa,

D. Francisco Esperanzi
Moncada, núm. 18.

AVISO

—(o.o.)—

Como diariamente acuden á esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos á nuestros suscriptores aprovechen esta conjuntura para renovar la suscripción y, en particular satisfacer los atrasos que aducen á esta Administración.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

